

con toda la virtualidad del mejor reconstituyente y hermano del ideal de la poesía, con lo práctico de una buena terapéutica, porque de pan y no solo de pan, vive el hombre.

No asistí a la inauguración porque a ella nadie me requirió, sé que fué solemne y notado así quedará por el encargado de la información noticiara. Yo desde lejos, miré salir el humo de la segunda chimenea industrial en esta población y aspiré con delicia por ver si a mis pulmones llegaba algo de un olor simpático por ser la señal de la faena, el anunciador de la laboriosidad.

Y cuando vengan los aires calurosos y húmedos del sur en el estío, como ahora que azota el sutil, frío, traidor del septentrión que trae el hálito helado de esas montañas que divisamos cubiertas de nieve, lleoarán los vientos las dos cabelleras de humo que surgen de las chimeneas de la Eléctrica de Guadalajara y la Industrial Alcarreña, nímbo el más glorioso para la regeneración, para el futuro adelantamiento y seguro progreso de Guadalajara.

BRAVO Y LECEA.

SECCIÓN MÉDICA

Oftalmía purulenta del recién nacido

(CONCLUSIÓN)

Tratamiento curativo

Cuando existe la oftalmía, el tratamiento ha de consistir en hacer irrigaciones, de una sustancia antiséptica caliente, que al mismo tiempo que arrastre mecánicamente el pus, combata la infección destruyendo los agentes causa de ésta.

En el período inicial, mientras la secreción es sólo trasparente y mucosa nos limitaremos a hacer irrigaciones con una solución de ácido bórico al 4 por 100 y a poner sobre los párpados tumefactos unas compresas de algodón hidrófilo empapadas en aquel líquido.

Cuando se encuentre ya la conjuntivitis en pleno período de supuración emplearemos las cauterizaciones dos veces al día, tocando la mucosa con un pincel grande empapado en una solución de nitrato de plata al 3 por 100. En el intervalo de las cauterizaciones, se practicarán irrigaciones muy frecuentes para impedir la estancación del pus cuya presencia en los fondos de saco conjuntivales y en el espacio que hay entre los párpados y la cornea es un peligro.

Las irrigaciones, deberán ser hechas con soluciones de ácido bórico, naftol ó de sublimado corroxivo muy diluidas.

No siempre son fácil de hacer estas irrigaciones por que la inflamación de los párpados dificultan su raversamiento, pero con objeto de que la irrigación se haga fácilmente y llegue a los fondos de saco, se ha inventado un aparato llamado embudo-lavador de Kalf, que consiste en un tubo de ebonita, terminando por un lado en un pabellón en ángulo recto de 11 milímetros de diámetro; el otro extremo está unido a un recipiente de 2 litros de capacidad.

Para introducir el embudo se coge con la mano derecha como una pluma de escribir. Se introduce primero el borde del pabellón en el fondo de saco inferior: que deprime, y enseguida se trata de levantar el párpado inferior y se insinúa el resto del pabellón por debajo de él hasta llegar al fondo de saco superior. Ya no hay más que poner en comunicación el tubo con el recipiente y comenzar la irrigación teniendo cuidado de que el líquido al salir no penetre en la boca del niño.

Muchos otros métodos de tratamiento se conocen pero ante la imposibilidad de mencionarlos, por la mucha extensión que ocuparía su descripción, me conformaré con el ya expuesto que es el más eficaz.

ASOCIACIÓN DE TITULARES

La Junta de Patronato de esta asociación ha acordado dirigir á los médicos titulares una circular, para que en término de treinta días, den contestación al cuestionario que á continuación se expresa, á fin de que sirvan de bases á la clasificación total de las plazas de médicos titulares de España.

Cada médico titular enviará al Presidente de la Junta de su partido la contestación al siguiente cuestionario:

Provincia... Partido... Pueblo ó pueblos que constituyen la titular... Número de titulares que tiene actualmente la localidad... Nombres y apellidos de los que la desempeñan... Censo de la población... Número de familias pobres... Sueldo actual de cada titular... Dotación total, con las iguales ó rendimiento anual... Cuantía del presupuesto municipal... Titulares que debería haber... Familias pobres que debería haber... Sueldo que debería disfrutar cada titular... Distancias en kilómetros que hay que recorrer para visitar la titular...

Siendo de la mayor importancia el cumplimiento de lo dispuesto en esta circular para la pronta organización del Cuerpo de médicos titulares sobre bases racionales é inamovibles, esta Junta confía no necesitará encañecer el interés que para dichos médicos tiene el facilitar lo antes posible los datos que por ella se piden...

Madrid... Febrero de 1903.—El presidente, José Canalejas y Méndez.—El Secretario, Antonio Muñoz. En el proyecto leído por el Dr. Muñoz y aproba-

do por la Junta en sesión de la noche del 22, se clasifican los partidos en cinco categorías:

1.ª, 2.500 pesetas; 2.ª, 2.000; 3.ª, 1.500; 4.ª, 1.000; y 5.ª, 750 pesetas.

Como fácilmente se comprenderá el exacto cumplimiento de lo que la circular ordena es de imperiosa necesidad, si es que queremos que el Cuerpo de Médicos titulares sea un hecho y obtenga todas las ventajas posibles.

Así, yo por mi parte ruego á todos los queridos compañeros de la provincia, que inmediatamente remitan los datos pedidos.

Otro ejemplo de heroísmo

El médico titular de Quero (Toledo), don Gabriel Navarro, dando otro hermoso ejemplo de heroísmo y caridad cristiana, ha llevado á cabo un acto que le honra y enaltece.

El 24 del pasado murió un adulto de viruela hemorrágica; no hallándose persona que quisiera enterrarlo por ningún dinero.

El médico amortajó el cadáver, y llevándolo á lomos de una burra, le dió sepultura ayudado de un anciano.

El Ayuntamiento ha puesto en conocimiento del gobernador acto tan meritorio, y se pide se le conceda la Cruz de Beneficencia.

Y todo esto para que luego el Gobierno nos lo premie con Reales Ordenes, como la de Reconocimientos de quintas y asistencia gratuita á la Guardia civil.

¿Harán falta comentarios?.....

DR. LUIS SOLANO

Vacantes

La de Treguajantes (Logroño.) Dotación 2.000 pesetas comprendiendo la Beneficencia y las iguales de los 50 vecinos que hay en la localidad. El agraciado podrá contratar con los pueblos limítrofes. Solicitudes hasta el 15 de Marzo próximo.

—La de Piña de Campos (Palencia.) Habitantes 1.190. Dotación 250 pesetas por la Beneficencia y las iguales. Solicitudes hasta el día 8 de Marzo.

—La de Fuente Cambrón (Soria.) Habitantes 452. Dotación 50 pesetas por Beneficencia y las iguales. Solicitudes hasta el 8 de Marzo.

—La de Villahozón de Treviño (Burgos.) Habitantes 459. Dotación 125 pesetas por Beneficencia y las iguales. Solicitudes hasta el 4 de Marzo.

—La de Vitoria de Rioja (Burgos.) Dotación 125 pesetas por Beneficencia y 3.000 pesetas por las iguales. Solicitudes hasta el 5 de Marzo.

—La de Petra (Baleares.) Habitantes 4.100. Dotación 500 pesetas por Beneficencia y las iguales. Solicitudes hasta el 6 de Marzo.

—La de Santa Ana la Real (Huelva) y sus anejos. Habitantes 1.120. Dotación 999 pesetas por Beneficencia y las iguales. Solicitudes hasta el 6 de Marzo.

—La de Villa de San Antonio (Madrid.) Habitantes 454. Dotación 750 pesetas por Beneficencia y las iguales que ascienden á 1.500 pesetas. Solicitudes hasta el 9 de Marzo.

—La de Bolaños de Campos (Valladolid.) Habitantes 900. Dotación 999 pesetas por Beneficencia y las iguales. Solicitudes hasta el 11 de Marzo.

Instrucción pública

Ha quedado vacante la escuela pública de niñas del pueblo de Tendilla, por haber sido trasladada á otra escuela de la provincia de Huesca, la maestra que la desempeñaba D.ª Pilar Ferrando.

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela de niños de Fuentenovilla, D. Ildefonso Medel.

Por haber sido llamado al servicio militar, ha presentado la renuncia de su cargo el maestro interino de la escuela de niños de Illana, D. Crescencio Ramón Belinchón.

Los habilitados del magisterio y las oficinas de Instrucción pública trabajan con actividad, á fin de poner al corriente los pagos de personal que han sufrido retraso motivado por la documentación de los maestros que han ascendido en su sueldo al de 500 pesetas.

Están presentadas casi todas las nóminas correspondientes á los meses de Enero y Febrero, y es de esperar que en adelante los maestros cobren con puntualidad, como han cobrado en todo el año próximo pasado.

Se hallan anunciadas á provisión varias plazas de los escalafones provinciales de maestros y de maestras.

Lo recordamos á los interesados, advirtiéndoles que el plazo de admisión de solicitudes termina el día 18 del actual.

Hoy se han hecho efectivos por los respectivos habilitados, los libramientos de haberes de personal del magisterio, correspondientes al mes de Enero, y á los partidos de Brihuega, Cifuentes y Cogolludo.

TEATRO

El sábado hizo su debut en el Teatro principal la compañía cómica-lírica que dirige el primer actor D. Julián Fuentes, con la presentación en escena de la opereta arreglada del francés *La Mónica*.

En su interpretación se distinguieron la primera tiple Sra. Cerdeño, que estuvo admirable

en toda obra. Cantó con mucho gusto y afinación, pues su voz aunque no es de gran potencia, es agradable en el registro agudo y mucho más en el registro bajo.

Fué muy aplaudida por lo bien que bordó su papel y por la gracia y desenvoltura en escena, que demostró en su interpretación.

El barítono Sr. Cruzada, cuya voz es potente y bien timbrada, nos demostró en el primer acto ser un artista que ha de valer muchísimo, pues sólo le falta tener un poco más escena, defecto que es dispensable si se tiene en cuenta que es muy joven y está empezando su carrera.

No desmayar Sr. Cruzada, que suyo será el triunfo.

Del tenor Sr. Angoloti, hemos de decir que posee una voz clara y extensa, ataca con alma las notas agudas, pero se precipita un poco y con ello hace precipitarse á la orquesta. Es cuestión de ensayos y oído, pues es una lástima que pudiendo corregir esto no se haga, para que los aplausos justísimos que consigue se conviertan en verdadera ovación.

La característica Sra. Vila y el bajo Sr. Santiago, se destacan por su medianía, al lado de los artistas ya enumerados.

Las demás partes y los coros pueden pasar, formando un cuadro aceptable toda la compañía.

El director D. Julián Fuentes, es artista que domina muchísimo la escena, y buen actor; pero no por esto creemos que esté autorizado para abusar de los embutidos, que solamente los admitió el público la noche del debut, debido á la benevolencia de la sala. No fué en verdad, muy oportuno el que el citado actor estuviera tan familiarizado la noche de la presentación de la compañía, pues cuando á los chistes de la obra se les desvia del camino trazado por el autor, suelen resultar de mal gusto y exponerse á que el público que juzga de muestras de desagrado.

Durante la representación y al final de la obra fué llamado varias veces á escena el autor señor Cuevas, al que se le tributó una calurosa ovación.

El Domingo por la tarde se puso en escena *Los niños llorones* y *El Mississippi*, obras la primera muy conocida y la segunda que por lo insulsa no fué del agrado del público.

Por la noche interpretó la compañía *Juicio oral* y *El Bato*, distinguiéndose en la primera la tiple Srta. Navarrete que con gracia singular desempeñó muy bien el papel de *El Teatro cómico*, por lo que escuchó mercedos aplausos.

En resumen que el conjunto de la compañía es aceptable, deseando tenga la empresa buenas ganancias, lo cual es de creer.

Pero, ¿no podría obligarse á la empresa á que tuviera la sala á mejor temperatura?

Trasladamos la pregunta á quien corresponda.

Rubí.

Revista Agrícola

Preocupaciones de agricultores y agrónomos relativas á las plagas del campo producidas por parásitas.

Es frecuentísimo entre los campesinos españoles (y suponemos que entre los extrañeros) atribuir á la influencia adversa de las estaciones, ó sea el régimen meteorológico, un gran número de las enfermedades que se observan en las plantas cultivadas.

Es indudable que los accidentes meteorológicos, tales como las heladas, los mínimos de luz, así como los vientos secos, los granizos y las lluvias fuera de sazón, determinan alteraciones en los vegetales que se oponen á la resolución favorable del problema agrícola. Retránsese por virtud de estas influencias las siembras y labores; las viñas se hielan, las espigas no quedan fecundadas, producen los cereales poca paja, etc., etc., etc.; pero no nos referimos á estos importantes accidentes en el presente artículo.

Nuestros propósitos tienden á destruir, á ser posible, algunas preocupaciones y á exponer en seguida algunos hechos que sirvan para llevar al ánimo de los agricultores lo que todo agrónomo, que merezca este nombre, está cansado de saber; es decir que, con todos los accidentes desfavorables á la vegetación (heladas, granizos, lluvias intempestivas, etc.), si no existieran hongos parásitos, podrían mermarse y aun anularse, en ciertos casos, las cosechas; pero las enfermedades que podíamos denominar específicas, como la *caries* del trigo, el *cornuzuelo* del centeno, el *carbón* de la cebada ó de la avena, el *oidium* de la vid y tantas otras como pudieran citarse, no producirían ningún efecto perjudicial á las plantas.

La meteorología es sólo la culpable de estas calamidades, al decir de nuestros agricultores. La idea es tan antigua como errónea. Desde los tiempos de Plinio, en cuya época se celebran, el día 25 de Abril, unas solemnes festividades (*Robigalia*) en honor de la diosa *Robigo*, se ha transmitido esta explicable preocupación al través de cientos de generaciones.

El labrador atiende, en estos asuntos, á su experiencia personal; cree lo que ve, y las cosas que no se perciben á simple vista... «que las parta un rayo», como se dice vulgarmente. Por esta razón presta, ordinariamente, crédito á cuanto se le dice respecto de los insectos, y, por regla general, atiende y adapta cuantos medios preventivos ó de destrucción de aquellos se le aconsejan, siempre que dichos procedimientos resulten factibles y económicos. Trátese, en estos casos, de calamidades que ve con facilidad y los destrozos producidos en sus cosechas puede seguirlos paso á paso; pero cuando la plaga se refiere á alguna parásita, escuchan nuestros labradores la exposición racional de los hechos estudiados por los hombres de ciencia con la más perfecta indiferencia. Ellos observan

atentamente las plantas que cultivan; las vigilan un día y otro y no ven en ellas trazas de lo que se les dice; algunas manchas en las hojas saltan á su vista á lo sumo, y esto ¡qué duda cabe! es por obra y gracia del sol que produce algunas quemaduras sin importancia, pero ¡ah! que de repente, después de unos días húmedos y calientes, las hermosas siembras de cereales, los patios de patatas, las lozanas vides se ven frecuentemente atacadas por el mal con verdadera intensidad, y las espigas, los lozanos brotes del patatar ó los verdes pámpanos de los viñedos se muestran mustios é invadidos por la plaga, que para ellos vino indudablemente, con las nieblas, las tormentas ó los aguaceros.

Estos puntos de vista son ciertamente disculpables entre gentes que no saben siquiera que existen microscopios, y han venido siendo entre ellos un artículo de fe, en cuya afirmación han influido algunos falsos doctores que han propagado, aun en tiempos relativamente recientes, que las pústulas y polvillos que se veían sobre las plantas infestadas por la *roya* ó el *carbón*, por ejemplo, no eran otra cosa que el resultado de alguna metamorfosis de las células vegetales atacadas por el mal y también secreciones orgánicas derivadas de condiciones desfavorables á la nutrición de la planta y al clima en que aquella vegetaba... es decir, unas cuantas palabras huecas, no fundadas en la observación y en la experiencia, únicos manantiales de información fidedigna en ciencias naturales.

De este mismo orden pseudocientífico son las ideas propagadas por algunos químicos agrónomos, como Grouwen, según el cual los hongos microscópicos, en vez de ser la verdadera causa de las alteraciones observadas en la vegetación, en vez de resultar parásitos patógenos; no son otra cosa que la consecuencia de una nutrición inapropiada que da origen á la alteración patológica.

No han faltado químicos agrónomos notabilísimos desde el primer punto de vista, pero intolerables tratando de fitopatología, que han difundido la noción de que «todos los estados fisiológicos ó patológicos de las plantas cultivadas podían explicarse con el análisis de la tierra ó con la determinación del nitrógeno».

¿Qué extraño es que los agricultores que leen (que todavía son pocos en nuestra patria) tengan las ideas confusas y no sepan á qué atenerse en estas cuestiones?

Se ha dicho también por algunos autores, entre los que se cuentan botánicos tan notables como Schleiden y Lessen, que las plantas cultivadas presentan una constitución más débil que las espontáneas de donde proceden, y aseguran que el cultivo prolongado durante muchos años ha debido producir una degeneración por virtud de la cual las influencias patógenas deben ser más intensas. Todo esto requiere algunas explicaciones por nuestra parte.

LEANDRO NAVARRO
Encargado de la Estación de Patología vegetal.
Del «Progreso Agrícola y Pecuario»
(Se continuará.)

Información

Después de entrar en máquina nuestro número anterior, fuimos dolorosamente sorprendidos con la noticia del fallecimiento de nuestro querido amigo D. Gonzalo Fernández Anduaga, ocurrida en Madrid el jueves de la pasada semana.

Era el Sr. Fernández Anduaga un caballero distinguidísimo y funcionario modelo de probidad que comenzó su carrera administrativa prestando servicios en Filipinas durante muchos años y ocupaba hoy el cargo de jefe de negociado en la ordenación de pagos del Ministerio de Hacienda.

El Sr. Conde de Romanones le distinguió siempre con su confianza, siendo su secretario particular y apoderado general.

Estaba casado con D.ª Manuela de la Fuente y Herrera, hija de D. José Julio de la Fuente, aquel director de este instituto, maestro de casi todos los que aquí escribimos y de tan grata memoria.

Su muerte ha sido sentidísima en Guadalajara donde era muy querido, y en esta ciudad han sido depositados sus restos, dentro del Panteón de la familia de la Fuente.

A su viuda y distinguida familia y más particularmente á sus hermanos nuestros queridos amigos D. Federico de la Fuente y D. Félix Fernández Anduaga, enviamos la expresión sincera del gran sentimiento que nos produce su desgracia.

Por encontrarle robando leña en el monte «El Chaparral», término municipal de Horche, ha sido detenido y puesto á disposición del Juzgado, Eugenio Olmeda Salvador, vecino de aquel pueblo.

En la junta general celebrada por el Ateneo Obrero, se acordó reducir á mil quinientas pesetas el haber del facultativo que presta el servicio médico, no estimando procedente por ahora hacer otras modificaciones.

Ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño, la esposa de nuestro amigo el Inspector segundo de vigilancia D. José Giménez.

Nuestra enhorabuena.

Ha encontrado algún alivio en su dolencia, el Sr. Conde de Mejorada, hermano de nuestro respetado amigo el Sr. Conde de Romanones. Mucho lo celebramos.

Nos consta que el Presidente de la Diputación provincial D. Emilio Igués, presta atención preferente á la justa demanda de los Sres. Profesores de primera enseñanza y que los ingresos que se

obtenga con cargo del presupuesto de 1902, se aplicarán en primer término a tan sagrada obligación como es el pago de aumento gradual.

En el día de hoy ha quedado abierto el pago de la mensualidad corriente a las clases activas y pasivas del Estado.

La cuestión pendiente entre el Diputado señor Blasco Ibañez y el ex-teniente del cuerpo de seguridad Sr. Alesteuy, ha sido resuelta ayer.

Milagrosamente se salvó el Sr. Blasco Ibañez de un accidente desgraciado.

Víctima de rápida enfermedad ha fallecido en esta población D. Pascual de Labrena. Descanse en paz.

La esposa de D. Vicente Trotonda, hija de nuestro querido amigo el diputado provincial don Narciso Sánchez, ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña.

Tanto la paciente como la recién nacida gozan un perfecto estado de salud.

Por maltratar de obra gravemente al niño Esteban Herrera, de doce años de edad, ha sido detenido el vecino de ésta Santiago Minguez.

El pequeño Esteban era procedente de la Inclusa y estaba aprehendido por el agresor.

El lesionado ingresó en el Hospital civil.

Lo acreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estómago e intestinos, haya o no dolor, los médicos de España y América recetan el mejor medicamento que se conoce que es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta capital, de paso para Madrid, a nuestros queridos amigos D. Angel Pérez Ballester, de Brihuega, y al diputado provincial D. Ramón Serrano.

Nos complace anunciar la aparición del cuaderno 35 de los que el Sr. Tasso, de Barcelona, edita las *Obras poéticas de Campoamor*, porque sabemos la popularidad que han alcanzado, nuncio de un feliz desarrollo para su *Biblioteca de Grandes Autores*.

Se obtiene el ejemplar por 15 céntimos, mereciendo especial mención la hermosa lámina adjunta a sus 32 páginas.

La plaza de profesor de Caligrafía del Instituto general y Técnico de esta capital, ha sido anunciada a oposición.

Se encuentra vacante por renuncia del que la desempeñaba, la Secretaría de Ayuntamiento del pueblo de Miralrío, con la dotación anual de 950 pesetas.

Las instancias para solicitarla se presentarán al Sr. Alcalde en término de quince días, a contar del 24 de Febrero pasado.

Le ha sido asignado el sueldo de 2.500 pesetas anuales, al profesor de dibujo de este Instituto general, según lo acordado por el arreglo de la plantilla del profesorado.

El 12 del pasado Febrero, desapareció de la casa paterna, sin que hasta la fecha haya parecido, la joven de 17 años Petra Sanz y Sanz, hija de Joaquín Sanz, vecino de Villar de Cobeta.

Le ha sido concedida la cruz de segunda clase del Mérito militar, blanca, con pasador del profesorado, al Comandante de la Reserva de Infantería de esta capital D. Alfredo Camino.

Nuestro querido amigo el coronel de la Reserva de Caballería, D. Francisco de Ampudia, ha sido trasladado á Jerez de la Frontera.

Espléndido número

Lo es, sin duda, el que publica nuestro colega *Blanco y Negro*, y en él se admiran preciosas planas á todo color firmadas por Plá, Andrade, Regidor y Muñoz Luena, una sección de *Gruta munda* que pueden leer los grandes, originalísimos versos y prosas de Manuel del Palacio, Eugenio Sellés, obispo de Sión, Antonio Palomero, Kasabal, J. Martínez Ruiz, Pérez Zúñiga y otros autores, cuyas obras ilustran dibujos de Arijá, Varela, Sileno, Winterhalter, Francés, Méndez Branga, Xaudaró, etc., etc.

Le ha sido concedida Real licencia para contraer matrimonio con la señorita Elisa García Otermin, al capitán de Ingenieros Sr. Scandella.

La feria de Tendilla

En este año á pesar del buen tiempo que ha hecho y de la mucha concurrencia que ha habido en la renombrada feria, ésta no ha pasado de mediana en lo que se refiere al número de transacciones.

Los precios del ganado mular, vacuno, caballo y asnal, han sido muy elevados, y no obstante haberse presentado ejemplares hermosos en todas clases, las ventas han sido muy escasas.

Hay que tener también en cuenta que ha contribuido mucho á que hubiera pocas transacciones el que la recolección de la oliva, que para muchos pueblos de nuestra alcarria constituye su principal riqueza, va muy retrasada todavía.

Se nota muy animada esta población con motivo de encontrarse en ella los quintos que han de incorporarse á filas.

En esta tarde y mañana saldrán ya para sus respectivos regimientos todos los reclutas.

Le ha sido admitida á D. Juan Miguel Ortega, la renuncia que tenía solicitada de las minas de su pertenencia tituladas «El Barón», en término de

Orea; «San Luis», en el de Molina y «San Juan Crisóstomo», en el de Estables, declarando á la vez cancelados los respectivos expedientes y franco y registrable el terreno concedido á las referidas minas.

Han sido destinados á prestar sus servicios en esta comandancia de la Guardia civil, los individuos recientemente ingresados en el cuerpo Nicolás Fraguas, José M.^a Vinches, Domingo Benito, Aniceto Hita, Fermín Alonso, Toribio Alvarez y Antonio Díaz.

Teatro

Esta noche se pondrá en escena las bonitas obras *La Viejecita*, *Los chicos de la escuela* y *La Alegría de la Huerta*.

Ha llamado la atención con justicia el atrezo general de la Compañía.

Desde Barcelona

Los sombreros en el teatro

Aquí, como en Madrid y en todas partes donde el público paga y por lo tanto quiere ver cómodamente las funciones, hay también su correspondiente bando del Gobernador civil, prohibiendo el uso de los sombreros de las señoras en nuestros coliseos barceloneses y es una delicia y casi casi pintoresco el presenciar la entrada de los seres pertenecientes al sexo femenino en los teatros.

Todas llevan sombrero, pero al empezar la representación, y á la manera que nosotros los hombres, desaparecen de las cabezas, hongos y paños, capotas y canotiers, chisteros y gorras, payolas y amazonas.

No hace muchas noches estaba yo con varios compañeros de redacción en el Teatro-circo *El Tivoli* y en una de las butacas había una señora con un descomunal sombrero, fué avisada por el acomodador y por la autoridad y en vista de que no hacía caso de aquellas observaciones, el público se encargó de tributarla una silba más que regular.

A propósito del mencionado accidente, uno de los que me acompañaban contó un sucedido verdaderamente original. El caso fué cuando las señoras se resistían á quitarse el sombrero. Una noche en el teatro de *Eldorado*, ocurrió una escena graciosísima entre el público. Las del sexo débil llamaban á la autoridad para quejarse de que los caballeros fumaban. ¿Y qué fumaban? ¿Cigarillos de á cuatro? cuyo humo lanzaban contra el rostro de las señoras, con grave riesgo del cold-cream de la pintura ó cuando menos de los polvos. ¿Qué le parece á V., me preguntaron después de lo anteriormente anunciado?

A lo que contesté:—Que ellos no son muy galantes, pero lo que es prácticos...

El temporal

El mar está agitadoísimo hace tres días.

Los vapores correos tienen que suspender su salida.

Los barcos se internan en el puerto buscando abrigo y refuerzan sus amarras.

El cielo cubierto á ratos y á ratos despejado. Anoche llovió copiosamente.

El servicio obligatorio

Es origen de grandes aplausos la ley del servicio obligatorio.

Llegada de tropas

Anteayer llegaron á ésta dos batallones de cazadores de montaña procedentes de Estella.

ARMANDO OLIVEROS

29-2-904

Ultima Hora

POR TELÉFONO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Madrid I

A las cinco en punto

CONGRESO

Abrese la sesión bajo la presidencia del Marqués de Figueroa.

En el banco azul se encuentran, el Presidente del Consejo Sr. Maura y los Ministros de Estado, Gobernación, Instrucción pública y Agricultura.

Al ir á darse lectura del acta de la sesión anterior, el Sr. Nocedal pide que se cuente el número de diputados que asistieron á la sesión.

El Presidente dice que se hará después que se lea el acta.

Suenan los timbres y comienzan á entrar diputados en el salón.

El Sr. Nocedal promueve un incidente recordando lo acontecido en la sesión anterior, quejándose con amargura de la poca consideración guardada con él, cuando por el hecho de estar solo en el parlamento se juzga más acreedor á los mayores respetos.

El Presidente dá todo género de explicaciones al Sr. Nocedal.

El Ministro de Estado Sr. Rodríguez San Pedro contesta á la pregunta formulada ayer por el Sr. Puigcerver, sobre la elevación de derechos de importación por el gobierno de Méjico á determinados artículos en términos satisfactorios.

Otros diputados dirigen al gobierno ruegos y preguntas de interés local.

A las cinco continúa la sesión.

SENADO

La sesión ha carecido de todo interés político, habiéndose reunido el Senado en secciones, después de aprobar varios proyectos de ley de carreteras.

De política

La votación obtenida por el señor Maura en la aprobación de los créditos militares, sigue siendo el tema de todas las conversaciones.

Está confirmado que los señores Laiglesia y Molleda, que votaron en contra del Gobierno y con el grupo del Sr. Villaverde, han ratificado la dimisión de sus respectivos cargos en el Banco de Castilla y Tribunal de lo Contencioso.

Se habla de otras dimisiones y entre ellas de la del Presidente de la Cámara popular Sr. Romero Robledo, pero esta última ha sido negada el día de hoy por el Sr. Maura.

Corren vientos de crisis y va tomando cuerpo la idea de un ministerio Azcárraga, pero como quiera que la situación política es perfectamente despejada, no existiendo por el momento deberes constitucionales que cumplir, única circunstancia que justificaría la constitución de esos ministerios llamados puentes, la mayoría de las gentes se inclina á creer, que cuando el Sr. Maura se decida á abordar la cuestión política, lo hará en toda la magnitud del problema, trayendo como consecuencia su permanencia en el poder con todos los elementos de gobierno que juzgue necesarios, ó caerá con el partido conservador, abriendo las puertas del poder á los liberales.

Consejo de Ministros

Tan pronto como termine la sesión del Congreso, habrá Consejo de ministros y aunque no hay previos anuncios, la gente le concede ya importancia política.

El frío de Soria

Telegrafían de Soria que la nieve cubre el campo, alcanzando como término medio una altura de quince centímetros.

El frío se deja sentir con gran intensidad y la gente se alarma por los rigores de un invierno que no lleva trazas de terminar.

RUSIA Y JAPÓN

Telegrafían de Puerto Arturo, que los japoneses han operado un desembarco en la península coreana y que algunas fuerzas japonesas han trabado combate la noche del 24 con las avanzadas rusas del Norte de Corea, siendo rechazados los japoneses con pérdida de cien caballos.

El Teniente Alesteuy

Ha sido repuesto en su cargo el Teniente de Seguridad, Sr. Alesteuy, que en el día de ayer zanjó honrosamente la cuestión personal que tenía planteada con el diputado por Valencia señor Blasco Ibañez.

PERPÉN.

Meteorología

OBSERVACIONES DEL PARQUE DE ABROSTACION MES DE FEBRERO

	DÍA 28	DÍA 29	DÍA 1.º
PRESIÓN BAROMÉTRICA			
9 (mañana)	697.47	699.92	699.16
15 (3 tarde)	697.12	698.22	696.82
CANTIDAD DE AGUA RECOGIDA EN EL PLUVIÓMETRO, EN M/M. ...			
Cantidad de agua evaporada en m/m	3.8	3.6	2.8
TEMPERATURA DEL AIRE:			
Máxima	6.2	6.6	7.6
Mínima	0.6	-4.4	1.8
VELOCIDAD DEL VIENTO EN KILÓMETROS POR HORA:			
Máxima	56	37	33
Mínima	0	0	0

Mercados

El de la Capital

En el mercado de hoy han regido los precios siguientes:

Cebada caballar á 31, reales fanega.

Avena á 22 y 23 y medio id.

Trigo á 50, id. id.

Mercado de Valladolid

Por telégrafo

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Telegrama núm. 814

Valladolid 1-12.30.

Trigo á 51 reales fanega; centeno á 38 id.; cebada á 28 id.

Tendencia del mercado floja

Cocina de La Region

Acelgas con garbanzos

Cocerlas en agua con sal y retirarlas á un plato.

Añadir, al caldo que dejaron, garbanzos en abundancia, ajos y sal.

Cuando estén cocidos los garbanzos agregar las acelgas, incorporando la mezcla, junto con cebolla frita, dientes de ajo, miga de pan mojada y una yema de huevo.

Así que hayan espesado lo bastante, se cuidará de que no hiervan demasiado para que no se quemem. Servirlas sobre un lecho de rebanadas de pan tostadas.

DR. ZAMPA.

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL

Miércoles 2.—San Simplicio, San Pablo y San Lucio.—*Indulgencia plenaria.—Ayuno*

Jueves 3.—San Emeterio y San Celedonio, mártires.—*Indulgencia plenaria.—Ayuno*

Viernes 4.—San Casimiro.—*Indulgencia plenaria.—Ayuno con abstinencia de carne.*

VENTA DE FINCAS

EN

MOHERNANDO

Se venden varias fincas rústicas en el término municipal de Mohernando, en su mayoría lindantes al término de Humanes. Su total cubida cincuenta y dos fanegas de tierra.

Para tratar precio y condiciones de venta, con los contadores-partidores de la testamentaria de D.^a Carmen Brias, los letrados de Guadalajara **Don Juan Zabía**, Miranda, 2 y **D. José María Solano**, San Miguel, 8.

PÉRDIDA

Pendiente de oro, con un brillante en el centro; perdido en el trayecto de Santa Clara á la Plaza de Santo Domingo. Se gratificará á quien lo entregue en la administración de éste periódico.

Vino tinto de primera calidad á 6 pesetas los 16 litros (una arroba) en la bodega de D. Ecequiel de la Vega, calle de Hurones.

Horas de venta, de once á una todos los días.

HERRERO que sepa algo de carretería se precisa para labranza á cuatro kilómetros de Madrid.—Jornal 14 reales diarios, casa y leña.—Contestar Madrid, Lista Correos, cédula número 1.664.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar bordados de todos estilos: encajes, realce, maticos, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina

DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL
la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

MÁQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Pesetas 250 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España: ADCOCK Y C^{IA}
Sucursales
en la provincia de Guadalajara
Guadalajara: Calle Mayor Alta, 10

IMPRESA "LA REGION,"

Se hacen toda clase de trabajos con el mayor esmero y á precios sumamente económicos.

Recordatorios, esquelas de defunción (con opción á publicarse en el periódico "La Región,") membretes, modelación de Ayuntamientos y Juzgados municipales.

Tarjetas opalini (última novedad) 175 ciento.

8, San Miguel, 8 bajo

SASTRERIA MILITAR Y DE PAISANO VIUDA DE CARO Y HERMANO

SUCESORES DE CARO HERMANOS

19—CRUZ—19.—MADRID

Premiados en la Exposición de Paris

Uniformes para colegiales.—Impermeables de reglamento y de paisano desde 60 pts
Prontitud en los encargos. Corte y confección esmerada. Se garantizan los bordados

Droguería y Farmacia

AGAPITO NÚÑEZ GIL

Mayor alta, 7.—Guadalajara

Específicos de todas clases, gran depósito de los de Espinal (Sevilla), goma plástica, Tropon Ortopedia.

Pólvoras y cartuchos.—Depósito de la Unión Esencias, Pinturas y Barnices 4-1

Dr. Moya

Ex-alumno interno de los Hospitales Clínico y San Juan de Dios en Cádiz y ex-alumno interno de la Clínica oftalmológica del Dr. del Toro en la misma capital, ofrece sus servicios como especialista en las enfermedades de la vista.

Calle del Museo números 23, 25 y 27, bajo, derecha, Guadalajara.

Martes, jueves y sábados de pago, y los miércoles para los pobres.

Horas de consulta de una á tres.

SE VENDE

Vino superior de cosechero, calle de Barrionuevo baja, núm. 27, duplicado á 28 reales arroba. Av.

Hojalatero en Jadraque

Se hacen zafras para aceite á los precios siguientes:

De 20 arrobas, collate. 20 pesetas.
De 30 id. id. 24 id.
De 40 id. id. 30 id.

y además se regala una de arroba por cada zafra de 20 arrobas en adelante.

18-13

Para esterar barato y bien Vayan á casa de MIGUEL PEREZ

Esmero, economía y prontitud
Grandes existencias en
toda clase de esterar

Ventas á plazos y por meses

PLAZA DE BRADI-FRENTE AL TEATRO
M.

RELOJERÍA MODERNA

Alberto González

En este acreditado Establecimiento encuentra su numerosa clientela un magnifico surtido en relojería de habitación y bolsillo, de las mejores y más acreditadas fábricas.

Se hace toda clase de composturas y se garantiza la buena marcha de sus relojes de uno á más años.

45, Mayor alta, 45.—Guadalajara.
(Frente á la Cooperativa)

NITRATO DE SOSA

Ahora es el momento oportuno para que los labradores se provean de NITRATO DE SOSA, excelente abono mineral que derramando sobre los sembrados en el mes de Marzo, aprovechando un día lluvioso, asegura la cosecha y la multiplica.

Por probar poco se pierde.

Los pedidos pueden hacerse por conducto del Administrador de "La Región," á D. Amadeo Cros, BARCELONA.

Representante en Madrid,

MARIANO MATE SANZ

Santa Catalina, 12